
Rechenschaftsbericht des Vorstandes
2011 – 2013

vorgelegt zur Jahreshauptversammlung
am 22. Mai 2013 in Biederitz

Gesagt – Getan
Am 16. August 2011 hat der OVVorstand ein Arbeitsprogramm für seine zweijährige

Amtszeit beschlossen. Die konkreten Vorhaben werden hier den tatsächlichen Aktivitäten
gegenübergestellt.

Aus dem Arbeitsprogramm

II. Konkrete Vorhaben
Die im letzten Jahr begonnene Reihe
„Biederitzer Bürgerforum“ wird einmal
jährlich fortgesetzt. In diesem Jahr wird
Bundesminister a.D. Wolfgang Tiefensee
angefragt.
Thema  der  offenen  Veranstaltung  ist
„Bürgerbeteiligung  bei  großen  Infrastruktur
maßnahmen“ (Arbeitstitel). Kern des Themas
ist der örtliche Bezug zum Lärmschutz
beim  Bahnausbau  und  die  allgemeinpolitische
Betrachtung  von  Bürgerprotesten,
Bürgerbeteiligungen bei größeren öffentlichen
Bauvorhaben.
Die  Veranstaltung  wird  mit  Karten  im  Ort
breit  beworben  (eigene  Verteilung).  Die
Veranstaltung wird im 2. Halbjahr 2011
stattfinden.

Am 01. Mai 2012 wollen wir in Zusammenarbeit
mit dem OV Gerwisch eine 01.MaiFeier
organisieren.

Die OVSitzungen finden in der Regel alle zwei
Monate statt. Sie sind für alle SPD
Mitglieder  und  Interessierte  offen.  Feste
Tagesordnungspunkte  sind  zu  Beginn  die
Berichte  des  Gemeindebürgermeisters  und
der  stellv.  Ortsbürgermeisterin  aus  den
Räten.  Die  Sitzungen  werden  langfristig
terminiert  und  auf  der  Website  des
Ortsvereins sowie über die lokale Presse
bekannt gegeben. Jeder OVSitzung wollen

Und das haben wir gemacht

Das Biederitzer Bügerforum fand 2011 mit
Wolfgang Tiefensee, MdB statt. Leider ist es
2012 nicht gelungen, einen Referenten zu
gewinnen. Daher musste das Bürgerforum
2012 leider ausfallen. 2013 haben wir bereits
einen Termin mit Minister Bischoff fest, 2014
wurde ein Termin mit Minister Dorgerloh
terminiert.

Die Karten wurden gedruckt und verteilt.

Das Projekt wurde nicht umgesetzt. Der
Vorstand hat aufgrund weiterer Veranstaltungen
an diesem Tag von der Idee Abstand
genommen.

Das Sitzungsrhythmus hat stattgefunden.

Die Treffen wurden auf der Website und über
die lokale Presse angekündigt.
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wir  einen  inhaltlichen  Punkt  vorwegstellen
(ca.  1  Std.)  zu  dem  interessierte
Bürgerinnen und Bürger eingeladen werden.
Zu  den  Sitzungen  wird  mit  wenigen
Ausnahmen  nur  noch  elektronisch
eingeladen.

Halbjährlich bekommen alle Mitglieder per
Post aktuelle Informationen und Termine
zugestellt.

Ein  bürgeroffener  Stammtisch  soll
regelmäßig  in  einer  Biederitzer  Kneipe  ohne
feste  Tagesordnung,  mit  öffentlicher
Bekanntmachung  stattfinden.  Es  soll  erprobt
werden,  welcher  Wochentag  am  meisten
Resonanz  bekommt.  Geplant  sind
Donnerstags oder Freitags ab 18.30 Uhr.

Auf der Website wird ein „Interner Bereich“
(passwortgeschützt) eingerichtet, wo die
Aktiven  des  Ortsvereins
Hintergrundinformationen,  Protokolle  etc.
abrufen  können.
Die  Website  dient  dem  Ortsverein  nicht  nur
für  seine  Öffentlichkeitsarbeit,  sondern
auch  für  seine  Organisation.  Über  den
„Internen  Bereich“  werden  zeitnah  wichtige
Informationen  auch  aus  den  Ratsfraktionen
an  die  übrigen  Mitglieder  vermittelt.
Hinzu kommen interessante Informationen aus
Bund und Land.

Bei noch freien Kapazitäten sind noch
kulturelle Aktivitäten geplant. Dazu gehört
eine „heimatkundliche  FamilienFahrradtour“
mit  dem  OV  Gerwisch.  Teilnahme  am
traditionellen  Fischessen  in  Gerwisch.
Denkbar  wäre  auch,  einmal  im  Jahr  eine
Betriebsbesichtigung  oder  eine  kulturelle
Führung  (Dom  bei  Nacht,
Hundertwasserhaus etc.) durchzuführen.

Der Ortsverein begleitet und unterstützt die
Ratsarbeit der beiden SPDFraktionen
und  des  SPD  Bürgermeisters.  Auch
außerhalb  der  tagespolitischen  Ratsarbeit
arbeitet der Ortsverein an langfristigen
Ideen und Konzepten für die Bürgerinnen
und Bürger  in  Biederitz.  Um  die
Kommunikation  zwischen  den  Ratsfraktionen
und  der Partei  zu  verbessern,  wollen  wir  im
Einvernehmen  mit  den  Fraktionen  erreichen,
dass  zu  den  Fraktionssitzungen  der
OVVorsitzende  oder  sein  Stellvertreter

Überwiegend gab es bei den Treffen
mindestens einen inhaltlichen
Diskussionspunkt.

Die Einladungen werden per Mail verschickt.

2011 wurde kein Mitgliederinfo verschickt, 2012
wurden insgesamt drei Mitgliederinfos und 2013
bislang ein Info verschickt.

Es fanden bislang zwei Stammtische in der
Gaststätte “Gänsekrug” statt, die auch über die
Presse öffentlich angekündigt und eingeladen
wurden.

Beide Termine fanden Freitagabend statt.

Der Internetbereich wurde Ende 2011
eingerichtet und wird regelmäßig aktualisiert.

2012 fand die „Putzaktion“ auf der Kantorwiese
mit anschließendem Grillen bei Kay Gericke
statt. Die nächste Putzaktion findet am 08. Juni
2013 statt.

Die Einladung zum Fischessen wurde im OV
verteilt. Leider wurde die Einladung nicht von
vielen Mitgliedern aus Biederitz angenommen.

Der Ortsverein hat zwei Anträge in den OR und
GR über die Fraktionen eingebracht.

Mit dem Start der Bürgerplattform Biederitz
2030 – aufgrund unserer Mitinitiative und
Engagement im Verlauf – wird derzeit partei
und verbandsübergreifend an langfristigen
Konzepten für die Gemeinde gearbeitet.
Auf OREbene ist dies grundsätzlich vereinbart
worden. Der Vorsitzende bekommt auch die
öffentlichen Drucksachsen aus den Räten.
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teilnehmen können. 

Im  2.  Halbjahr  2011  wollen  wir  zusammen
mit  den  SPDFraktionen  und  dem  OV
Gerwisch eine Haushaltsklausur durchführen.
Dabei wollen wir gemeinsam Ideen, Konzepte
und  Positionen  zur  finanziellen  Situation  des
Gemeindehaushaltes entwickeln.

Wir wollen in der Gemeinde besser vernetzt
sein. Wir wollen Ansprechpartner von
Vereinen,  Verbänden  und  Initiativen  sein.
Daher  wird  im  OV  Vorstand  jedem
Vorstandsmitglied eine „Zielgruppe“
zugeordnet, die er besonders betreut. Im
Fokus stehen  dabei  die  Feuerwehr,
Sportverein,  Kirchen,  BI  Bahnlärm.  Vielfach
ist  diese Vernetzung bereits geschehen.

Hat aus Zeitgründen nicht stattgefunden.

Bis auf wenige Ausnahmen, die bereits zuvor in
dem jeweiligen Bereich engagiert waren, ist dies
leider nicht umgesetzt worden.

Im Januar 2013 wurde der Abfallkalender in
den OT Biederitz, Gübs und Heyrothsberge in
die Haushaltsverteilung gebracht.

Fazit:

Wir haben in den letzten zwei Jahren viel bewegt und unser Engagement hat sich auch in der                               
lokalen Presse wiedergefunden. Viele Aktionen und Veranstaltungen müssen in Zukunft                 
weiter verstetigt und ritualisiert werden, wenn unser Engagement sichtbar und ernsthaft                   
wahrgenommen werden soll. Dazu zählen die verschiedenen Veranstaltungsformen und               
Aktionen.

Das Arbeitsprogramm 2013 – 2015 wird vom neuen Vorstand bei der nächsten Sitzung                       
verabschiedet. Dabei wird es sinnvoll sein, die Vorhaben zu überprüfen und ggfs. zu                       
überarbeiten und neue Vorhaben aufzunehmen.
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